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В ДЕНЬ ПАМЯТИ И СКОРБИ 
22 июня Председатель Союза «Воронежское областное объединение 

организаций профсоюзов» Евгений Проняев вместе с представителями 
Правительства Воронежской области, администрации города Вороне-
жа  принял участие в церемонии возложения венков и цветов к могиле 
Неизвестного солдата на площади Победы, посвященной Дню памяти и 
скорби – дню начала Великой Отечественной войны. 

В этот же день сотрудники аппарата  «Воронежского облсовпрофа» 
и руководители отраслевых областных профсоюзов приняли участие в 
церемонии,  состоявшейся на территории военно-мемориального объ-
екта – Братской могилы № 15 на улице Юных натуралистов. У мемори-
ального комплекса собрались представители администрации Централь-
ного района города Воронежа, сотрудники и студенты Воронежского 
государственного педагогического университета, учащиеся средней 
общеобразовательной школы № 16 и  воспитанники детского дошколь-
ного учреждения. 

Среди выступавших – заместитель Председателя Профобъединения 
Андрей Симонов. Он отметил, что 22 июня 1941 года – одна из самых пе-
чальных дат в истории России – начало Великой Отечественной войны, 
освободительной войны народов СССР против нацистской Германии и 
ее союзников.  Мемориальный объект – Братская могила № 15 – памят-
ное место в Воронеже, где похоронено свыше трех тысяч бойцов, офи-
церов и жителей, защищавших город.  Это одно из многих захоронений, 
расположенных на  территории города и области, над которым  с ноября 
2022 года также шефствуют и профсоюзы.

Заведующая музеем Воронежского государственного педагогическо-
го университета Татьяна Чернобоева  и студенты  этого вуза рассказали 
о военных подвигах защитников города Воронежа.  Были показаны кни-
ги с очерками о героях войны, их фотографии,  прочитаны стихи. А дети 
дошкольного возраста  исполнили знаменитую песню «Катюша».

Участники мероприятия возложили венки и цветы к мемориалу, по-
чтили память погибших минутой молчания.

ПРИБЛИЖАЯ ОБЩУЮ ПОБЕДУ
Воронежский областной совет профсоюзов 27 июня вновь отправил 

участникам специальной военной операции  гуманитарную помощь. 
На этот раз машина с необходимым грузом  прибыла в один из полевых 
госпиталей Белгородской области.  Раненых бойцов посетили Предсе-
датель Союза «Воронежское областное объединение организаций про-
фсоюзов»  Евгений Проняев и заведующий  отделом организационной 
работы облсовпрофа Владимир Бугаков. 

– Сегодня  одна из наших главных задач – помогать участникам спе-
циальной военной операции. Таким образом мы тоже приближаем 
общую победу, – сказал профлидер Евгений Проняев. – В сборе  гума-
нитарного груза  приняли участие членские профсоюзные организа-
ции региона. Они не только собирали денежные средства, но и осу-
ществляли закупки необходимых товаров.  Это  продукты питания, 
постельные  принадлежности, предметы личной гигиены, одноразовая 
посуда, лекарственные средства. В посылки также вложены и детские 
письма, которые помогут поддержать раненых бойцов. Безусловно, та-
кая адресная помощь, в которой мы неоднократно принимали участие, 
востребована.

ПОМОЩЬ ЧЛЕНАМ ПРОФСОЮЗА
Оказание правовой помощи членам Профсоюза – главная задача Во-

ронежской областной организации Профсоюза работников здравоох-
ранения РФ. Подтверждением этого являются следующие примеры.

По обращению медицинского работника БУЗ ВО «Панинская РБ» Л.А. 
были подготовлены исковые материалы в суд для назначения досроч-
ной пенсии. 14 марта текущего года с участием в рассмотрении дела 
правового инспектора труда ЦК Профсоюза по Воронежской области 
Светланы Семирод исковые требования работника были удовлетворе-
ны в полном объеме.

4 апреля этого же года Центральным районным судом г. Воронежа 
были удовлетворены в полном объеме требования врача БУЗ ВО «Во-
ронежский областной клинический наркологический диспансер» 
И.П. о включении в подсчет его специального стажа периода работы  
в ВГКБСМП № 1 в льготном исчислении, в календарном порядке – 
период работы в ООО «Санаторий им. М. Горького».

ПОДАРКИ УЧАЩИМСЯ ШКОЛЫ-ИНТЕРНАТА
В преддверии  Международного Дня защиты детей  председатель 

постоянной комиссии по гендерному  равенству Профобъединения, 
председатель областной организации Профсоюза работников потреб-
кооперации и предпринимательства Валентина Путенко, председатель 
областной организации Общероссийского Профсоюза образования Та-
мара Бирюкова,  председатель Советской районной организации про-
фсоюза работников образования города Воронежа   Ольга Кувшинова, 
главный редактор газеты обкома профсоюза «Профсоюзный щит» Люд-
мила Тореева посетили КОУ ВО «Воронежская школа-интернат № 6». 

Встреча прошла в теплой, дружественной обстановке. Гостям показа-
ли кабинеты, где занимаются дети учебой и творчеством, номера худо-
жественной самодеятельности. 

Представители от профсоюзов поздравили  учащихся с праздником и 
вручили ценный подарок – ноутбук, который был приобретен для учеб-
ного учреждения на собранные членскими профорганизациями сред-
ства, и сладости. 

От имени обучающихся, а также сотрудников учреждения  и родителей  
директор школы-интерната  Римма Лушпаева  в благодарственном письме 
на адрес  Председателя Профобъединения Евгения Проняева написала: 

– Спасибо вам за внимание к детям-инвалидам по слуху, за помощь в 
решении проблем, которые невозможно решить без поддержки».

ЗА ПЕРВОМАЙСКУЮ РЕЗОЛЮЦИЮ 
ФНПР ПРОГОЛОСОВАЛО БОЛЕЕ 
16 МИЛЛИОНОВ ЧЕЛОВЕК

МОЛОДЫЕ ЛИДЕРЫ И ИХ ПРИОРИТЕТЫ
С 8 ПО 9 ИЮНЯ В ВОРОНЕЖЕ НА БАЗЕ САНАТОРИЯ ИМ. ГОРЬКОГО ПРОХОДИЛ ОБЛАСТНОЙ 
МОЛОДЕЖНЫЙ  ФОРУМ «МОЛОДЕЖЬ ЗА ПРОФСОЮЗ!». ЕГО УЧАСТНИКАМИ  СТАЛИ БОЛЕЕ  
90 МОЛОДЫХ ПРОФСОЮЗНЫХ АКТИВИСТОВ

НА ЗАСЕДАНИИ ИСПОЛКОМА ФНПР

ПРОФСОЮЗНАЯ МОЛОДЕЖЬ

21 июня на заседании Исполкома 
ФНПР утвердили итоги Первомай-
ской акции профсоюзов и Коллек-
тивно-договорной кампании. 

По решению Исполкома ФНПР 
секретарем ФНПР – представителем 
ФНПР в Уральском федеральном 
округе был утвержден Петр Бры-
ков. Он  является представителем 
Нефтегазстройпрофсоюза в округе.

ПЕРВОМАЙСКАЯ АКЦИЯ 
ПРОФСОЮЗОВ

68 тыс. мероприятий провели 
профсоюзы в рамках Первомай-
ской акции в этом году. В меро-
приятиях приняли участие более 
7,3 млн человек.

По всей стране состоялись за-
седания трехсторонних комиссий, 
встречи профактива с руководи-
телями органов исполнительной 
власти регионов, автопробеги, ми-
тинги, шествия и концерты, флеш-
мобы, волонтерские акции, а также 
мероприятия, которые были посвя-
щены чествованию человека труда 
и трудовых династий. Кроме того, 
профсоюзы провели гуманитарные 
акции в помощь участникам специ-
альной военной операции. 

В рамках Первомая состоялась 
масштабная акция – голосова-
ние за Первомайскую резолюцию 
ФНПР – с требованиями, направ-
ленными на защиту социально-
трудовых прав и экономических 
интересов трудящихся: достойной 
заработной платы, эффективной 

занятости, безопасного труда и 
соблюдения прав на объединение 
в профсоюзы для всех категорий 
трудящихся без дискриминации. В 
поддержку Первомайской резолю-
ции проголосовало более 16 млн. 
человек. ФНПР направила резолю-
цию в федеральные органы испол-
нительной власти, руководителям 
высших органов исполнительной 
власти РФ, а также членам Феде-
рального Собрания РФ.

Молодежные советы провели 
круглые столы, а Молсовет ФНПР 
подготовил профсоюзную викто-
рину «Маевка», в которой приняли 
участие 1,5 тыс. человек.

КОЛЛЕКТИВНО-
ДОГОВОРНАЯ КАМПАНИЯ

За 2022 год было заключено 20 
новых отраслевых соглашений на 
федеральном уровне социально-
го партнерства, 25 региональных 
трехсторонних соглашений. В 18 
субъектах региональными согла-
шениями установлен размер мини-
мальной заработной платы, кото-
рый выше МРОТ.

На сегодня система коллектив-
ных договоров и соглашений по 
вопросам регулирования соци-
ально-трудовых отношений, за-
ключенных организациями ФНПР, 
включает:

• Генеральное соглашение меж-
ду общероссийскими объединения-
ми профсоюзов, общероссийскими 
объединениями работодателей и 

Правительством РФ на 2021-2023 
годы;

• 5 соглашений, заключенных на 
уровне федеральных округов;

• 56 отраслевых соглашений, 
заключенных на федеральном 
уровне;

• 85 региональных трехсторон-
них соглашений;

• 1486 территориальных согла-
шений;

• 1099 отраслевых соглашений, 
заключенных на региональном 
уровне, и 3098 – на территориаль-
ном;

• 115 604 коллективных догово-
ра;

• 1101 соглашение по отдельным 
направлениям регулирования со-
циально-трудовых отношений.

Исполком ФНПР утвердил из-
менения и дополнения в состав 
кадрового резерва на должности 
председателей членских организа-
ций ФНПР и Молодежного совета 
Федерации.

На заседании также были при-
няты постановления о награжде-
нии нагрудными знаками ФНПР 
«За заслуги перед профсоюзным 
движением России», «За активную 
работу в профсоюзах», «Отличник 
санаторно-курортного комплекса 
профсоюзов России», Почетной 
грамотой ФНПР.

https://fnpr.ru/events/novosti-fnpr/
za-pervomayskuyu-rezolyutsiyu-fnpr-
progolosovalo-bolee-16-mln-chelovek.
html

Ирина БОРИСОВА

Председатель Союза «Воронеж-
ское областное объединение ор-
ганизаций профсоюзов»  Евгений 
Проняев, открывая форум, под-
черкнул значимость молодежного 
мероприятия, которое  проводится 
в год 75-летия со дня образования 
Воронежского областного совета 
профсоюзов. Он отметил,  что сегод-
ня Воронежское Профобъединение 

объединяет в своих рядах свыше 
270  тысяч членов профсоюзов. Из 
них более 90 тысяч – молодые ра-
ботники и учащиеся.

– В последние годы в приоритетах 
молодых лидеров – не только куль-
турно-спортивная сфера.  Наша мо-
лодежь стремится повысить свою 
правовую грамотность, принимает 
участие в коллективно-договорных 
кампаниях на предприятиях и в ор-
ганизациях, развивает и привносит 

в профсоюзы новые формы и мето-
ды информационной работы и, ко-
нечно, является самым активным 
участником различных профсоюз-
ных акций и мероприятий, – сказал 
Евгений Проняев. 

В рамках мероприятия прошел 
конкурс  «Молодой профсоюзный 
лидер Воронежской области», в 
нем приняли участие семь моло-
дых лидеров.

(Окончание на 2-й стр.)

На областном молодежном форуме профсоюзов На областном молодежном форуме профсоюзов 
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МОЛОДЫЕ ЛИДЕРЫ И ИХ ПРИОРИТЕТЫ

О СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОМ 
ПОЛОЖЕНИИ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ  
ЗА ЯНВАРЬ–АПРЕЛЬ 2023 ГОДА

ФНПР ПРОВЕЛА ОБУЧЕНИЕ 
ИНФОРМРАБОТНИКОВ 
СО ВСЕЙ СТРАНЫ

ПРОФСОЮЗНАЯ МОЛОДЕЖЬ

ИТОГИ ИНФОРМАЦИОННАЯ РАБОТА И ЦИФРОВИЗАЦИЯ 

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

I место занял  Евгений Длинный 
(специалист по учебно-методиче-
ской работе отдела «Студенческий 
клуб» Управления воспитательной 
работы и молодежной политики Во-
ронежского государственного тех-
нического университета), II место 
– Татьяна Быстрова (председатель 
ППО Эксплуатационного вагон-
ного бюро депо Лиски, Дорпроф-
жел на ЮВЖД), III место – Алек-
сандр Волобуев (старший инженер 
АО «Концерн «Созвездие»). 

Для  молодых профактивистов 
была  организована лекция «Моло-
дежные общественные движения  
России» (лектор – Роман Савен-
ков, доцент кафедры социологии 
и политологии ВГУ, доктор поли-
тических наук), в которой были 

раскрыты понятия  стратегии на-
циональной безопасности России,  
значение патриотизма.

Также с большим интересом 
участники семинара прослушали 
лекцию доцента кафедры обще-
го языкознания и стилистики ВГУ, 
кандидата филологических наук 
Марии Соломатиной «Психология 
делового общения». Затем был про-
веден тренинг на эту же тему.  

А по итогам проведенного «Проф-
союзного марафона» команда, 
представлявшая промышленность 
Воронежской области, заняла пер-
вое место.

Завершился форум подведением 
итогов двухдневной работы и тор-
жественной церемонией награжде-
ния участников конкурса «Молодой 
профсоюзный лидер Воронежской 
области». 

Отдел трудовых отношений и 
защиты экономических прав трудящихся  

облсовпрофа 

Анализ статистических данных пока-
зывает, что в январе–апреле 2023 года по 
большинству основных социально-эконо-
мических показателей в Воронежской об-
ласти наблюдались положительные тен-
денции.

По сравнению с аналогичным периодом 
2022 года, оборот организаций вырос на 
4,2%, индекс промышленного производ-
ства – на 2,9%, грузооборот автомобильно-
го  транспорта – на 6,4%, объем продукции 
сельского хозяйства – на 1,6%, платных 
услуг – на 0,4%, строительных работ – на 
3,1%. Оборот розничной торговли умень-
шился на 5,2%. 

Среднемесячная начисленная заработ-
ная плата одного работника за период ян-
варь – март 2023 года выросла на 13,9% 
и составила 48227,6 рублей. В марте 2023 
года она увеличилась до 50105,2 руб. (что 
выше, чем в марте 2022 года, на 10,2%), 
в том числе по видам экономической дея-
тельности:

– сельское, лесное хозяйство,  охота, ры-
боловство и рыбоводство  – 43819,2 руб.;

– обрабатывающие производства – 
54239,7 руб.;

из них:
• производство пищевых продуктов – 

48451,4 руб.;
• производство химических веществ и 

химических продуктов – 72210,6 руб.;
• производство металлургическое 

– 53682,9 руб.;
• производство готовых металлических 

изделий, кроме машин и оборудования  – 
55741,9 руб.;

• производство машин и оборудования  – 
58497,4 руб.;

– обеспечение электрической энергией, 
газом и паром; кондиционирование возду-
ха – 63201,8 руб.;

– водоснабжение; водоотведение, орга-
низация сбора и утилизации отходов, де-

ятельность по ликвидации загрязнений – 
37583,9 руб.;

– строительство – 40899,3 руб.;
– торговля оптовая и розничная, ремонт 

автотранспортных средств и мотоциклов – 
43780,8 руб.;

– транспортировка и хранение – 
48450,3 руб.;

в том числе:
• деятельность сухопутного  и трубопро-

водного транспорта –51805,9 руб.;
 • деятельность почтовой связи и курьер-

ская деятельность – 31127,2 руб.;
– образование – 42583,5 руб.;
– деятельность в области здравоохране-

ния и социальных услуг – 47211,9 руб. 
Среднемесячная номинальная заработ-

ная плата работников организаций в Воро-
нежской области увеличилась в апреле до 
51750,1 руб., что выше, чем в апреле 2022 
года на 13,9%. Рост реальной заработной 
платы составил 11,6 процентных пункта. 

Суммарная задолженность по заработ-
ной плате на 1 мая 2023 года составила 
7,1 млн руб.

На рынке труда 43,8 тыс. человек не име-
ли работы или доходного занятия, искали 
работу и готовы были приступить к ней. 
В департаменте труда и занятости населе-
ния Воронежской области в апреле было 
зарегистрировано в качестве безработных 
8,4 тыс. человек.

Потребительские цены на товары и услу-
ги выросли за январь – апрель  на 1,8%, на 
грузовые перевозки – на 9,2%, продукцию 
инвестиционного назначения – на 3,4%, на 
продовольственные товары – на 2,6%, на 
непродовольственные товары – на 1,1%, на 
услуги – на 1,5%, а на сельскохозяйствен-
ную продукцию – на 1,6%.

На промышленные товары потребитель-
ские цены снизились на 0,4%.

В Воронежской области на 2023 год 
установлена величина прожиточного ми-
нимума: на душу населения – 12363 руб., 
для трудоспособного населения – 13476 
руб., пенсионеров – 11261 руб.,  детей – 
11992 руб.

В программе семинара – обмен опытом, 
мастер-классы и лекции. Участие в обучении 
приняли более 80 человек – руководители 
отделов, пресс-секретари, редакторы печат-
ных профсоюзных изданий и специалисты 
по информационной работе общероссий-
ских, межрегиональных и территориальных 
объединений организаций профсоюзов. На 
открытии выступили заместитель Предсе-
дателя ФНПР Александр Шершуков, пред-
седатель Алтайского крайсовпрофа Иван 
Панов, представитель ФНПР в Сибирском 
федеральном округе Дмитрий Морокин, 
представитель ФНПР в Южном федераль-
ном округе Дмитрий Чуйков. 

Информационная работа в профсоюзах, 
как отметил, выступая на семинаре, Алек-
сандр Шершуков, синхронизировалась с ос-
новными информационными трендами в 
медиапространстве. Для создания контента 
информработники используют нейросети, о 
работе с которыми они рассказали в рамках 
обмена опытом. Участники также обсудили 
взаимодействие с внешними СМИ, подели-
лись своими наработками по ведению проф-
союзных сайтов, сообществ и каналов в со-
циальных сетях, обсудили цифровизацию в 
профсоюзах.

Как подчеркнул председатель Алтайско-
го крайсовпрофа Иван Панов, обращаясь к 
участникам семинара, в век многообразия 
информации профсоюзам важно качествен-
но рассказывать о своей деятельности. Од-
ним из таких качественных инструментов 
информационной работы является видеокон-
тент. В рамках семинара состоялся мастер-
класс по мобильной видеосъемке. С учетом 
рекомендаций, которые участники получили 
на практическом занятии, они подготовили 
видеоролики о семинаре. 

О проектах, которые реализует централь-
ная профсоюзная газета «Солидарность», 
участникам семинара рассказал заместитель 
главного редактора Александр Кляшторин. 

На сайте «Солидарности» для размещения 
новостей от первичных профсоюзных орга-
низаций существует специальная рубрика 
«Народные новости». Для поощрения тех пред-
ставителей российских профсоюзов, кто внес 
наибольший вклад в развитие профсоюзного 
движения страны, издание учредило еже-
годную профессиональную премию «Проф-
союзный Авангард». Также «Солидарность» с 
2019 года проводит интеллект-форум «Про-
фсоюзы. XXI век», участие в котором прини-
мают лидеры и профактивисты со всей Рос-
сии. 

Итоги Года информационной политики и 
цифровизации, работы профсоюзов, актуаль-
ные проблемы информационных профсоюз-
ных структур и способы их решения обсудил 
с информработниками заместитель Предсе-
дателя ФНПР Александр Шершуков.

В ходе семинара участники узнали о том, 
как эффективнее использовать Телеграм 
для объединения профсоюзных активистов, 
научились отрабатывать негативные воз-
ражения под контентом в сообществах в 
социальных сетях – маркетолог Института 
развития интернета, консультант Профсою-
за работников здравоохранения Алекс Вол-
ков представил им детальный план по сни-
жению агрессии в комментариях и готовые 
схемы решений конфликтов. Кроме того, 
эксперт рассказал информработникам о со-
ставлении ментального портрета читателя 
сообщества и техниках вовлечения в обсуж-
дение контента.

О кадровом обеспечении профсоюзных 
структур рассказала Александра Шубина, ру-
ководитель Департамента Аппарата ФНПР по 
связям с общественностью, молодежной по-
литике и развитию профсоюзного движения.

https://fnpr.ru/events/novosti-fnpr/
informatsionnaya-rabota-i-tsifrovizatsiya-

deyatelnosti-profsoyuzov-fnpr-provela-obuchenie-
informrabo.html

С 5 ПО 9 ИЮНЯ В БАРНАУЛЕ СОСТОЯЛСЯ ВСЕРОССИЙСКИЙ СЕМИНАР 
ИНФОРМАЦИОННЫХ РАБОТНИКОВ ЧЛЕНСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ ФНПР 
НА БАЗЕ ПРОФСОЮЗНОГО САНАТОРИЯ «БАРНАУЛЬСКИЙ»
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Ирина БОРИСОВА

Публичное акционерное общество 
(ПАО) «Ростелеком» – национальный цифро-
вой провайдер, присутствующий во всех сег-
ментах рынка и охватывающий миллионы 
домохозяйств, государственных и частных 
организаций в России. Компания – лидер 
рынка услуг широкополосного доступа в ин-
тернет и платного телевидения. ПАО «Росте-
леком» также является безусловным фавори-
том на рынке телекоммуникационных услуг 
для органов государственной власти и бизне-
са всех уровней и технологическим лидером 
в инновационных решениях в области элек-
тронного правительства, кибербезопасно-
сти, дата-центров и облачных вычислений, 
биометрии, здравоохранения, образования, 
жилищно-коммунальных услуг. Компания 
развивает цифровые решения для «умного 
дома», онлайн-образования, телемедицины 
и других сервисов. 

В настоящее время в ПАО проводит-
ся работа по переходу на Целевую модель 
управления, которая, в целях повышения 
операционной эффективности, предусма-
тривает преобразование трехуровневой си-
стемы управления в двухуровневую. Филиа-
лы ПАО «Ростелеком» работают практически 
во всех регионах Российской Федерации.

Среднесписочная численность работников 
в филиале (данные на май 2023 г.) – 1096 
человек, из них – 245 женщин, молодежи до 
35 лет – 207 человек. Размер среднемесяч-
ной заработной платы за 2022 год составил 
53 280 руб., в 2023 году планируется опреде-
ленный рост данного показателя. 

Обо всем этом доложил  на заседании Пре-
зидиума  «Воронежского облсовпрофа» ди-
ректор воронежского филиала ПАО «Ростеле-
ком»  Сергей Фоменко.  При этом он отметил, 
что профсоюзы – основа взаимодействия 
руководства предприятия с  сотрудниками 
по организации социального партнерства в 
трудовой и социальной сферах.

С докладом о работе первичной профсо-
юзной организации  воронежского филиала 
ПАО «Ростелеком» выступила ее   председа-
тель Елена Колдаева. Она рассказала о клю-
чевых направлениях деятельности проф-
союза. 

– У нас 12 цеховых профорганизаций, – от-
метила Елена Кузьминична. – Количество 
членов профсоюза – 738. Процент охвата 
профсоюзным членством  снизился в связи с 
изменением структуры филиала после при-
соединения к нему Корпоративного Центра 
(КЦ). Основная масса сотрудников КЦ рабо-
тает дистанционно и, по сути, отсутствует 
возможность провести с ними разъяснитель-
ную работу. Но профсоюзный актив филиала 
принимает меры по решению этой пробле-
мы.  И сейчас при приеме на работу практи-
чески все после собеседования вступают в 
профсоюз. 

Елена Колдаева подчеркнула, что в совре-
менных условиях руководство филиала и 

профсоюзный комитет, признавая, что по-
вышение уровня жизни работников напря-
мую зависит от финансово-экономических 
результатов работы организации, в рамках 
социального партнёрства осуществляют со-
вместную деятельность, направленную на 
повышение производительности и качества 
труда.

Основным правовым документом, регули-
рующим взаимодействие сторон, их права и 
обязанности, является коллективный дого-
вор. В настоящее время в филиале действует 
колдоговор, заключённый в ПАО «Ростеле-
ком» 27 декабря 2021 года, который распро-
страняется на все филиалы ПАО.

Работа над его проектом проводилась с 
учётом мнения коллективов структурных 
подразделений ПАО «Ростелеком». При за-
ключении коллективного договора на 2022-
2023 годы все льготы, нормы и обязательства 
предыдущего договора были сохранены и не-
сколько расширены. Одним из основных во-
просов, регулируемых коллективным дого-
вором, является оплата труда. Минимальная 
заработная плата в филиале  – 28000 рублей. 
Индексация зарплаты проводится ежегодно.

В коллективном договоре особое внима-
ние уделено занятости работников. В ком-
пании действует Положение об адаптации 
и наставничестве. При приеме на работу 
новому работнику вручаются велком-пакет, 
информация о профсоюзе, молодежном со-
вете, тарифах для сотрудников. На первые 
три месяца назначается наставник, который 
вместе с руководителем помогает новому со-
труднику адаптироваться.

В филиале также создан Молодежный со-
вет, который тесно взаимодействует с проф-
союзом. Создан отдел по охране труда и из-
дан приказ о создании комиссии по охране 
труда. Проведены  специальная оценка усло-
вий труда и оценка управления профессио-
нальными рисками. 

Коллективным договором также предус-
мотрен значительный пакет мер социальной 
поддержки работников. 

После начала специальной военной опера-
ции в ПАО «Ростелеком» был издан приказ, 
согласно которому работникам, призванным 
на военную службу по мобилизации либо 
добровольно заключившим контракт о про-
хождении военной службы в период проведе-
ния специальной военной операции,  произ-
водится единовременная выплата в размере 
100 тыс. рублей а также заключается договор 
добровольного медицинского страхования, 
сохраняется рабочее место, выплачивает-
ся ежемесячно средняя заработная плата.  
Призванный работник получает обмундиро-
вание и средства индивидуальной защиты, 
медикаменты. В случае его гибели во время 
прохождения военной службы в период про-
ведения специальной военной операции 
осуществляется единовременная выплата 
членам семей в размере 5 млн рублей, а полу-
чившим увечье (ранение, травму, контузию) 
– 3 млн рублей.

Подытоживая свое выступление, Елена 
Колдаева отметила, что руководство Воро-
нежского филиала ПАО «Ростелеком» и пер-
вичная профсоюзная организация в рамках 
социального партнёрства проводят каче-
ственную совместную работу, направленную 
на эффективную производственную деятель-
ность, улучшение условий труда и повыше-
ние уровня социально-трудовой и экономи-
ческой защищенности работников. 

На заседании Президиума Председатель 
Союза «Воронежское областное объеди-
нение организаций профсоюзов» Евгений 
Проняев вручил почетные грамоты «Воро-
нежского облсовпрофа» за активную работу 
в профсоюзе, личный вклад в развитие со-
циального партнерства в ПАО «Ростелеком» 
председателям цеховых профорганизаций: 
Корпоративного центра  – Ольге Сидоренко 
и Сервисного центра г. Семилуки – Ольге 
Третьяковой. От Профобъединения также  
выражены благодарности председателям  це-
ховых профорганизаций: инженеру группы 
эксплуатации Сервисного центра г. Лиски 
Александру Печенкину и универсальному 
специалисту связи Сервисного центра  г. Бо-
рисоглебска  Надежде Яндульской.  

О ПРАКТИКЕ ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ

В ГОД УКРЕПЛЕНИЯ 
И РАЗВИТИЯ СОЦПАРТНЕРСТВА

СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЕРСТВО

20 ИЮНЯ В ВОРОНЕЖСКОМ ФИЛИАЛЕ ПАО «РОСТЕЛЕКОМ» СОСТОЯЛОСЬ 
ВЫЕЗДНОЕ ЗАСЕДАНИЕ ПРЕЗИДИУМА «ВОРОНЕЖСКОГО ОБЛСОВПРОФА». 
ОСНОВНОЙ ВОПРОС В ПОВЕСТКЕ ДНЯ – «О ПРАКТИКЕ ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ 
РУКОВОДСТВА И ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ  ВОРОНЕЖСКОГО 
ФИЛИАЛА ПАО «РОСТЕЛЕКОМ» ПО ОРГАНИЗАЦИИ СОЦИАЛЬНОГО ПАРТНЕРСТВА 
В ТРУДОВОЙ И СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРАХ». 
В ЗАСЕДАНИИ, КРОМЕ ЧЛЕНОВ ПРЕЗИДИУМА, ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ ЗАВЕДУЮЩИЕ 
АППАРАТА ПРОФОБЪЕДИНЕНИЯ,  ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР  ВОРОНЕЖСКОГО 
ФИЛИАЛА ПАО «РОСТЕЛЕКОМ»  СЕРГЕЙ ФОМЕНКО, ПРЕДСТАВИТЕЛИ 
ПРОФАКТИВА И СОТРУДНИКИ ЭТОГО ЖЕ ПРЕДПРИЯТИЯ

30 июня на очередном заседании об-
ластной трехсторонней комиссии по ре-
гулированию социально-трудовых отно-
шений были рассмотрены вопросы: «Об 
итогах социально-экономического раз-
вития Воронежской области в 2022 году», 
«Об уровне заработной платы в органи-
зациях Воронежской области». Также на 
заседании прошла церемония награжде-
ния победителей конкурса «Лучший кол-
лективный договор в 2022 году».

Ирина БОРИСОВА

Вопрос «Об уровне заработной платы в ор-
ганизациях Воронежской области» своей ак-
туальностью привлек внимание всех членов 
трехсторонней комиссии. От профсоюзной 
стороны этот вопрос осветил Председатель 
Профобъединения Евгений Проняев. Он, в 
частности, обозначил основные формы ра-
боты профсоюзов по повышению уровня за-
работной платы. Особое внимание обратил 
на проведение индексации зарплаты, а так-
же установление на предприятиях реально-
го сектора экономики минимальной тариф-
ной ставки (должностного оклада) в рамках 
реализации трехстороннего соглашения 
между Правительством Воронежской обла-
сти, объединениями профсоюзов и объеди-
нениями работодателей на 2020-2025 годы.

Евгений Леонидович отметил, что на 
многих предприятиях работа в данном на-
правлении ведется результативно. Вместе с 
тем, в отдельных организациях допускаются 
факты проведения индексации заработной 
платы и установления минимальной ставки 
(должностного оклада) с отклонением от 
условий регионального трехстороннего со-
глашения.

На заседании по результатам обсуждения 
члены трехсторонней комиссии приняли со-
ответствующие решения.

АКТУАЛЬНЫЙ 
ВОПРОС

Пресс-центр облсовпрофа 

3 июля  на еженедельном оперативном 
совещании  у Губернатора  Воронежской 
области, которое проходило с участием 
руководителей  муниципальных образова-
ний в режиме видеоконференцсвязи, сре-
ди основных обсуждался вопрос  «О раз-
витии социального партнерства в сфере 
труда  в Воронежской области». 

Одним из выступающих по этому вопросу 
был Председатель Союза  «Воронежское  об-
ластное объединение организаций профсою-
зов» Евгений Проняев.

– 2023 год объявлен Федерацией Незави-
симых Профсоюзов России  Годом укрепле-
ния и развития социального партнерства, 
– сказал Евгений Леонидович. – Сторонам 
социального партнерства в сфере труда на 
федеральном и региональных уровнях пред-
ложено поддержать данную инициативу и 
принять участие в разработке и реализации 
комплекса мер, направленных на повыше-
ние эффективности деятельности системы в 
целом. Так, в текущем году на федеральном 
уровне планируется проведение работы по 
совершенствованию соответствующих зако-
нодательных и нормативных актов. 

Далее докладчик отметил, что предста-
вители сторон принимают участие в рабо-
те постоянно действующих совещательных 
органов Правительства и исполнительных 
органов Воронежской области, решающих 
экономические и социально-трудовые вопро-
сы. Планово проводятся заседания областной 
трехсторонней комиссии по регулированию 
социально-трудовых отношений, заключают-
ся региональные трехсторонние соглашения.  
В ходе работы над ныне действующим согла-
шением, благодаря конструктивной позиции 

сторон, удалось достичь компромисса и в 
непростых условиях сохранить все дополни-
тельные льготы и гарантии для работников и 
даже несколько их расширить. 

– К сожалению, в последние годы проис-
ходит снижение общего количества колдо-
говоров,  – отметил Евгений Проняев. – Но, 
что касается организаций, где имеются про-
фсоюзные первички, то в 2022 году их дей-
ствие распространялось на 2582 профсоюз-
ные организации, что составляет 94,2% от их 
общей численности, и выше, чем в предыду-
щем году, на 0,3 процентных пункта. 97,8% 
работающих членов профсоюзов охвачено 
действием коллективных договоров. Кроме 
этого, более 76 тыс. работников, не вступив-
ших в профсоюзы,  пользуются гарантиями и 
льготами коллективных договоров.  По сути 
можно сказать так: где есть первичная про-
фсоюзная организация, там, соответственно, 
имеется и коллективный договор.

При этом в целом по области коллективные 
договоры заключены чуть более чем в 7,35% 
организаций. А численность работников, на 
которых распространяется их действие, со-
ставляет около трети занятых в экономике. 

Председатель Профобъединения Евгений 
Проняев обратил внимание участников сове-
щания на тот факт, что основное количество 
колдоговоров заключено в бюджетных органи-
зациях, где работодатели так или иначе огра-
ничены рамками бюджетов, и, естественно, не 
всегда имеется возможность предусмотреть в 
коллективных договорах работникам допол-
нительные социальные гарантии и льготы. 

– В целом же, в настоящий момент не-
обходимо усилить работу по заключению 
коллективных договоров в организациях 
внебюджетного сектора, в том числе на пред-
приятиях среднего и малого бизнеса, – заме-
тил Евгений Проняев. –  Данную ситуацию 

может изменить более активная совместная 
работа непосредственно в муниципальных 
образованиях. 

Обращаясь к главам муниципальных об-
разований, профлидер попросил оказать 
содействие, в том числе и в создании леги-
тимных территориальных объединений ра-
ботодателей. 

– К примеру, в настоящее время в област-
ной системе соцпартнерства практически 
отсутствуют представители сельхозпроизво-
дителей, которые не имеют областного объ-
единения работодателей, – сказал Евгений 
Леонидович. – На уровне предприятий и орга-
низаций имеется и другая проблема, а именно 
– отсутствие во многих из них представителей 
работников в лице первичных профсоюзных 
организаций. Как следствие, в организациях, 
где нет профсоюза, не заключены коллектив-
ные договоры, а зачастую и обязательства 
областного трехстороннего соглашения рабо-
тодателями не выполняются, так как некому 
контролировать данный процесс. 

Подытоживая свое выступление, Евгений 
Леонидович отметил, что сторонам соцпар-
тнерства необходимо оказывать всесторон-
нюю поддержку в создании новых первичных 
профорганизаций и укреплении действую-
щих, что, безусловно, будет способствовать 
дальнейшему развитию региональной систе-
мы социального партнерства, обеспечению 
принципов достойного труда и социальной 
справедливости, а также более широкому 
привлечению молодежи к общественной 
жизни, реализации ее потенциала непосред-
ственно в трудовых коллективах.

Выступивший по этому же вопросу руко-
водитель департамента труда и занятости 
населения Воронежской области Иван Яцких 
в целом поддержал позицию профсоюзного 
лидера.

На выездном заседании Президиума «Воронежского облсовпрофа»На выездном заседании Президиума «Воронежского облсовпрофа»
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В июне участниками ежегодного 
«Экозаезда СИБУРа» стали более 30 работ-
ников АО «Воронежсинтезкаучук». Часть ве-
лоактивистов совершила поездку по центру 
города вместе с амбассадором по велоспорту 
Владимиром Тимофеевым. Остальные участ-
ники выбирали маршрут по своему усмотре-

нию. Вместе с коллегами, друзьями и чле-
нами семей они на несколько часов сделали 
выбор в пользу двухколесного транспорта.

А ранее, в мае, сотрудники воронежского 
предприятия СИБУРа приняли участие в еже-
годном велочеллендже VSK RIDE и в сумме 
за месяц проехали 7060 км. Можно сказать, 
что спортсмены практически доехали до Пе-

тропавловска-Камчатского! Для сравнения: в 
прошлом году итоговая дистанция, которую 
преодолели сотрудники АО «Воронежсинтез-
каучук», составила 5400 км.

Учитывая популярность велоспорта сре-
ди работников предприятия, в этом году им 
предстояло выполнить задание челленджа в 

трех группах сложности: «Любители» (нужно 
было проехать 200 км), «Полупрофессиона-
лы» (500 км) и «Профессионалы» (1000 км).

13 участников справились с заданием и 
получили призы от первичной профсоюзной 
организации.

Лидер VSK RIDE по количеству киломе-
тров – аппаратчик полимеризации производ-

ства полимеров полибутадиеновых каучуков 
(ПППБК) Алексей Иноземцев – в этом году 
поставил новый рекорд. В течение месяца он 
проехал 1258 км, а также совершил самую 
длинную велопрогулку – 225 км.

Второй результат в группе сложности «Про-
фессионалы» показал инженер по подготов-
ке производства ПППБК Алексей Ивашов – 
1002 км.

«Принять участие в VSK RIDE в категории 
«Профессионалы» меня мотивировал мой 
друг и коллега Алексей Иноземцев. В про-
шлом году я за весь сезон проехал 500 км, и 
он сказал, что мне пора выходить на более 
серьезные дистанции. 

В начале мая я совершил несколько вело-
прогулок по 20-30 км самостоятельно, а затем 
вместе с Алексеем отправились до Рамони, че-
рез Орлово и обратно. Поначалу было сложно, 
но Алексей меня подбадривал, говорил, что я 
смогу – и в итоге проехали более 120 км.

Спустя какое-то время я уехал в команди-
ровку в Казань, а когда вернулся, то понял, что 
до конца челленджа остается 10 дней, а чтобы 
выполнить задание, мне нужно проехать 650 
км. Но раз принял вызов – нужно идти до кон-
ца, чтобы не подвести, прежде всего, самого 
себя. После работы каждый день проезжал по 
50-70 км по трассе М-4. Последние 60 км пре-
одолел за 10 минут до конца дня. Так, благода-
ря челленджу, который организовал профсо-
юз нашего предприятия, получилось добиться 
своих целей и поставить личные рекорды», – 
рассказал Алексей Ивашов.
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ОТМЕТИЛИ 
ДЕНЬ ХИМИКА

«КОНЦЕРНУ 
«СОЗВЕЗДИЕ» 
– 65 ЛЕТ 

СЕМИНАРЫ, СОВЕЩАНИЯ

ВЕСТИ ИЗ АО «СИНТЕЗКАУЧУК»

ПРАЗДНИКИ, ЮБИЛЕИ

СОХРАНЯЯ ДОБРУЮ ТРАДИЦИЮ, 
КОЛЛЕКТИВ АО «МИНУДОБРЕНИЯ» 
Г. РОССОШЬ УЖЕ ДЕСЯТКИ ЛЕТ 
ОТМЕЧАЕТ СВОЙ ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ 
ПРАЗДНИК – ДЕНЬ ХИМИКА.

Виктор Слаутин, председатель 
ППО АО «Минудобрения» г. Россошь

И этот год – не исключение. В рамках ме-
роприятий, приуроченных ко Дню химика, 
прошел конкурс рисунков среди работников 
предприятия с награждением победителей. 
Подведены итоги производственного сорев-
нования среди коллективов цехов. Ко Дню 
химика единовременное поощрение получи-
ли более тысячи ветеранов труда АО «Мину-
добрения», которые внесли огромный вклад 
в становление и развитие предприятия и за-
ложили много добрых традиций.

В подразделениях предприятия прошли 
торжественные собрания, на которых чество-
вали передовиков производства, профсоюз-
ных активистов. Награды областного, район-
ного, корпоративного уровней, профсоюзные 
награды получили более 240 работников.

26 мая прошло торжественное мероприя-
тие в актовом зале Управления АО «Минудо-
брения» с участием представителей всех под-
разделений предприятия. В адрес коллектива 
звучали поздравления и добрые пожелания от 
Председателя Союза «Воронежское областное 
объединение организаций профсоюзов» Евге-
ния Проняева, представителей исполнитель-
ной и законодательной власти области.

Профсоюзный лидер Евгений Проняев на-
градил профсоюзных активистов почетными 
грамотами Росхимпрофсоюза и «Воронеж-
ского облсовпрофа». Почетного знака Союза 
«Воронежское областное объединение орга-
низаций профсоюзов» за заслуги в развитии 
и укреплении социального партнерства был 
удостоен генеральный директор АО «Минудо-
брения» Вадим Лурия.

Завершилось праздничное мероприятие 
концертом коллектива художественного 
творчества первичной профсоюзной органи-
зации c участием талантливых работников 
предприятия – победителей творческого кон-
курса патриотических агитбригад «Наслед-
ники Победы».

Сергей  ТЕРЕШЕВ

До 2004 года предприятие называлось 
«Воронежский научно-исследовательский 
институт связи». ВНИИС был создан при-
казом председателя Госкомитета Совета 
Министров СССР по радиоэлектронике  
В.Д. Калмыкова от 18 февраля 1958 года. 
А в апреле того же года в штат института 
были зачислены первые 86 специалистов, 
перешедшие из конструкторского бюро Во-
ронежского радиозавода «Электросигнал», 
который для ВНИИС, можно сказать, стал 
родителем.

17 мая 2023 года  в актовом зале клуба 
АО «Концерн «Созвездие» состоялось на-
граждение профсоюзного актива в связи с 
65-летием со дня основания предприятия и 
65-летием первичной профсоюзной органи-
зации. 

Председатель Воронежской областной 
профсоюзной организации Российского 
Профсоюза работников радиоэлектронной 
промышленности Дмитрий Кривоносов 
доложил профсоюзному активу о рабо-
те областной организации, о проектах в 
2023 году и поздравил коллектив вместе с 
председателем первичной профсоюзной ор-
ганизации АО «Концерн Созвездие» Еленой 
Московцевой. Профсоюзному активу были 
вручены  почетные грамоты ППО АО «Кон-
церн «Созвездие», областной профсоюзной 
организации и Центрального Комитета 
Профсоюза работников радиоэлектронной 
промышленности.

СОСТОЯЛСЯ ОБМЕН ОПЫТОМ

СПОРТИВНО И ЭКОЛОГИЧНО!

«САМОЕ ГЛАВНОЕ – БЕЗ ТРАВМ И ПРОИСШЕСТВИЙ»

21 ИЮНЯ НА БАЗЕ ВЕРХНЕМАМОНСКОЙ РАЙОННОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ОБЩЕРОССИЙСКОГО ПРОФСОЮЗА  РАБОТНИКОВ 
ГОСУЧРЕЖДЕНИЙ И ОБЩЕСТВЕННОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ РФ  СОСТОЯЛСЯ ЗОНАЛЬНЫЙ СЕМИНАР-СОВЕЩАНИЕ 
ПРОФСОЮЗНОГО АКТИВА, ОРГАНИЗОВАННЫЙ ВОРОНЕЖСКИМ ОБКОМОМ ПРОФСОЮЗА

СОТРУДНИКИ АО «ВОРОНЕЖСИНТЕЗКАУЧУК» ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ В «ЭКОЗАЕЗДЕ СИБУРА» 
И ВЕЛОЧЕЛЛЕНДЖЕ VSK RIDE

НА ВОРОНЕЖСКОМ ПРЕДПРИЯТИИ СИБУРА (АО «ВОРОНЕЖСИНТЕЗКАУЧУК») ЗАВЕРШИЛСЯ ОСТАНОВОЧНЫЙ РЕМОНТ

Тамара КУЗНЕЦОВА, 
председатель областной организации 

Общероссийского Профсоюза  работников 
госучреждений и общественного 

обслуживания РФ 

В нем приняли участие 70 профсоюзных ак-
тивистов из Богучарского, Верхнемамонско-
го, Воробьевского, Калачеевского, Павловско-
го, Петропавловского районов области.

Председатель областной организации 
Профсоюза Тамара Кузнецова, открывая 
мероприятие, особо остановилась на реали-
зации Программы действий Профсоюза по 
всем направлениям работы. 

С информацией об изменениях в законо-
дательстве в сфере охраны труда выступил 
главный технический инспектор по охране 
труда  «Воронежского облсовпрофа»   Юрий 
Данилов. О новом в трудовом законодатель-
стве,  процедуре участия выборного профсо-
юзного органа в принятии работодателями 
решений рассказала правовой инспектор 
труда областной организации Профсоюза 
Елена  Хромова.

В ходе  семинара состоялся обмен опы-
том: председатели первичных профсоюзных 

организаций рассказали  о взаимодействии 
с работодателями. Здесь же за успешную 
работу по развитию и укреплению социаль-
ного партнерства   состоялось вручение Зна-
ка, учрежденного областной организацией 
Профсоюза, главе Верхнемамонского муни-
ципального района Николаю Быкову и пред-

седателю районной профорганизации   Елене 
Владимировой.

Затем участники семинара посетили со-
циальные объекты райцентра, старинный 
храм, мемориальный комплекс «Осетров-
ский плацдарм», где к захоронениям павших 
воинов возложили  цветы.

Елена ЛАНДЫШЕВА

Несмотря на то, что планово-предупреди-
тельные работы фактически останавливают 
на время выпуск продукции, жизнь на пред-
приятии в этот период не замирает. Даже 
наоборот: большое количество людей, в том 
числе сотрудников подрядных организаций, 
заняты на проведении ремонтных работ. 
На производственном объекте такие рабо-
ты – огневые, грузоподъемные, на высоте и 
другие – всегда связаны с повышенной опас-
ностью, а значит, требуют особого внимания 
в части охраны труда и промышленной без-
опасности (ОТ и ПБ).

Во время остановочного ремонта 8 упол-
номоченных по охране труда стали комисса-
рами по ОТ и ПБ, были освобождены от ос-

новных рабочих обязанностей и выведены в 
дневную смену.

Работники АО «Воронежсинтезкаучук» 
были закреплены за определенными произ-
водственными подразделениями и вместе с 
сотрудниками службы ОТ и ПБ в течение дня 
проводили линейные обходы. Их основные 
задачи – следить за соблюдением требова-
ний охраны труда, уделяя особое внимание 
работам повышенной опасности, правиль-
ному применению СИЗ, а также проводить 
поведенческие аудиты безопасности (ПАБ). 
По требованию комиссаров по ОТ и ПБ, в 
случае выявления нарушений работы долж-
ны быть остановлены – до устранения всех 
замечаний.

«Остановочный ремонт был завершен в 
срок, предприятие приступило к выпуску 

продукции – и уже первый каучук сошел с 
ленты конвейера.

Для уполномоченных по охране труда 
остановочный ремонт – это проверка зна-
ний, полученных в ходе обучения и разви-
вающих сессий, непосредственно на прак-
тике, в том числе в условиях необходимости 
быстрого принятия решений для сохране-
ния жизни и здоровья людей.

Самый главный результат работы коман-
ды уполномоченных по охране труда и со-
трудников службы ОТ и ПБ – все работы 
были проведены без травм и происшествий. 
Спасибо коллегам за активную жизненную 
позицию и неравнодушное отношение к 
своим обязанностям!», – подчеркнул техни-
ческий инспектор труда профсоюза АО «Во-
ронежсинтезкаучук» Владислав Серегин.
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